



MÁS DE SEIS LOCALES DE CADA DIEZ HAN SIDO VÍCTIMAS DE ALGÚN DELITO.

Victimización: Viña y Valparaíso lideran índice a nivel país

COMERCIO. Indicador en la zona llegó a 63% durante el primer semestre.

La encuesta de victimización elaborada por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC) mostró que durante el primer semestre de este año, un 63% de los locales de Viña del Mar y Valparaíso fueron víctima de algún delito.

Si bien esto representó una baja en relación al segundo semestre del año anterior (70,5%) nuevamente la zona lidera a nivel país por delante de Concepción-Talcahuano (60,7%), Santiago (60,1%), Puerto Montt (57,2%), Temuco (55,3%), Iquique (54,1%) y Antofagasta (48,4%). El promedio alcanzó a un 59,6%.

“Los resultados de esta nueva medición están lejos de ser una buena noticia; si bien hay una baja, este resultado está muy por encima de los niveles prepandemia. (...) Los altos niveles de victimización que aún tenemos no son una buena noticia”, comentó el presidente de la CNC, José Pakomio.

POR DELITO

En cuanto al tipo de delito en la zona un 39% corresponde a daños materiales al local. Le siguen el hurto hormiga (30%), el hurto (23,7%), robo de accesorio de vehículos de uso comercial (10,5%) y delito económico (10,4%), entre otros.

Esta encuesta reveló también que un 49,5% de los establecimientos de Viña del Mar y Valparaíso reportan presencia de comercio ilegal en la cercanía de sus negocios, siendo la cifra más elevada a nivel nacional.

Asimismo, un 62,8% men-

1.208

administradores o encargados de establecimientos de todo el país participaron en la encuesta.

cionó que este fenómeno se ha incrementado en su sector.

En cuanto a violencia y seguridad, un 50,4% de los encuestados manifestó que el lugar donde se ubica su negocio es poco o nada seguro y, en cuanto a la violencia con que atacan los delincuentes, un 50,9% señaló que es mayor que hace un año y un 27,6% dijo que era igual.

En ese plano, un 38,5% de los locatarios observó presencia de crimen organizado en su barrio siempre o con bastante frecuencia.

Frente a estos hallazgos, el tío del de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón, indicó que el escenario es “crítico”. “Nos habla de una crisis profunda en materia de seguridad, que no sólo afecta a los negocios y pone en riesgo la llegada de inversiones, sino que también impacta negativamente en la calidad de vida de las personas”, agregó.

“Sabemos que el comercio es el motor de nuestra economía y hoy está sufriendo las consecuencias de la delincuencia sin control. Lamentablemente, si no se toman cartas en el asunto de forma urgente, será el crimen organizado quien dicte las reglas de convivencia de nuestra sociedad”, concluyó el líder gremial sobre los resultados.